

2013

ECOS JULIO

Plegaria para unas vacaciones cristianas

El afán de cada día multiplica nuestra vida de quehaceres, urgencias, agobios, prisas e impacencias. Necesitamos el reposo y sosiego. Necesitamos la paz y el diálogo. Necesitamos el encuentro y la ternura. Necesitamos la oxigenación del cuerpo y del alma. Necesitamos descansar. Necesitamos las vacaciones.

Bendice, Señor, nuestras vacaciones.

Haz que sean tiempo fecundo para la vida de familia, para el encuentro con nosotros mismos y con los demás, para la brisa suave de la amistad y del diálogo, para el ejercicio físico que siempre rejuvenece, para la lectura que siempre enriquece para las visitas culturales que siempre abren horizontes, para la fiesta auténtica que llena el corazón del hombre.

Haz que nuestras vacaciones de verano sean tiempo santo para nuestra búsqueda constante de Ti, para los espacios de oración y reflexión, para compartir la fe y el testimonio, para la escucha de tu Palabra para participar en la mesa de tu eucaristía.

Tú vienes siempre a nosotros. Tú siempre te haces el encontradizo. Tus caminos buscan siempre los nuestros. Haz que en las vacaciones de verano, sepamos remar mar adentro y te encontremos a Ti, el Pescador, el Pastor, el Salvador, el Hermano, el Amigo, y encontremos a nuestros hermanos. Juntos realizaremos la gran travesía de nuestras vidas.

En tu nombre, Señor, también en vacaciones, quiero estar dispuesto a remar mar adentro.

Ayúdame. Te necesito, también en vacaciones. AMÉN.

**FELICES
VACACIONES**

Educación OP - Pedagogías con otro Estilo



Educación OP ha sido un Congreso organizado por la Fundación Educativa Santo Domingo – Fesd - , abierto a la participación de toda la familia dominicana, y allí han estado presentes Sor Carmen Rosa, Sor Corazón Moraza y Sor Carmen Alba

Se celebró del 1 al 3 de julio en Madrid en el colegio Stella Maris.

Buscar la Verdad, dialogar con el otro/Otro, pensar con criterio, actuar con espíritu crítico, estar abierto a cuestiones fronterizas, tener inquietud por descubrir nuevos horizontes, disfrutar de libertad de pensamiento, abrirse a la trascendencia y dialogar con ella, contemplar la realidad y transmitir el fruto de la contemplación, servir a la persona... son valores fundamentales en la forma de comprender el estudio y la educación en la formación dominicana.

¿Cómo hacer esto de un modo nuevo y distinto en el siglo XXI? ¿Cómo afrontar los nuevos desafíos que la sociedad nos plantea en el ámbito de la educación? ¿Qué pedagogías utilizar? ¿Qué lenguajes usar? ¿Cómo educar en clave dominicana?

A todo ello se pretendió responder en **Educación OP**, no con respuestas permanentes y definitivas, pero sí en clave de búsqueda conjunta y compartida, con capacidad de innovar, abriéndonos a las experiencias de los otros, de quienes día a día creen en el desafío apasionante de la Educación y comparten este reto: **Educación OP**.

Educación OP se articula en torno a tres ejes fundamentales:

1. Educar para un nuevo estilo de vida,
2. El dialogo con las otras pedagogías -de la convivencia, de la sensibilidad artística y literaria, de las nuevas tecnologías-
3. Y el estudio de la pedagogía de la fe para comprender e integrar -mejor si cabe, la misión del educador-predicador.

Para este itinerario hemos contado con ponentes con estilo y calidad muy dominicanos, con temas muy sugerentes como: Educar para un nuevo estilo de vida, incentivando el talento, pedagogías de las nuevas tecnologías virtuales, pedagogías de la sensibilidad artística, y no podía faltar la pedagogía dominicana y hacia una renovada pedagogía de la fe cristiana. Entre los platos fuertes del congreso no faltaron coloquios, desafíos, reacciones, paneles... donde no se dejaron de lado temas tan dominicanos como: la verdad, la compasión, la felicidad y el bien común, la solidaridad, la sostenibilidad y el medio ambiente...



Importante fueron también los momentos lúdicos, la comida, el café y cómo no la eucaristía final como broche de oro, donde se nos envió con nuestro saquito de trigo a sembrar, porque “el trigo amontonado se pierde...”

La capilla del colegio fue testigo de cerca de 500 voces entonando el nuevo himno de la fundación, en honor a Sto. Domingo y que se había compuesto para estrenarlo en este momento.

Muchas cosas y sentimientos se podrían resaltar, en primer lugar nuestro agradecimiento grande a los organizadores, todo ha estado a punto y en su punto: un nuevo estilo de presentación de los diferentes ponentes, cada uno con su perfil biográfico, aunque compartiendo todos el mismo himno de fondo... la puntualidad, el buen ambiente, las buenas butacas, recién estrenadas, y muchos detalles... todo esto

nos ha animado a tantos docentes a seguir caminando con un estilo nuevo, abiertos al futuro, como hizo y nos enseñó Sto. Domingo.

Pues que nuestro imaginario siga soñando configurado con elementos de nuestro estilo dominicano. No olvidemos que en educación se enseña por contagio y debemos ser bellos por la forma de vivir.

Elegante es el que sabe elegir, mover, motivar, movilizar emocionalmente... ¿Qué es esto sino EDUCAR?

Sor Carmen Rosa García



SOR EDITE JIA, HA REGRESADO A LA PROVINCIA DE TAIWAN



SOR JOSEFINA KIM, HERMANA COREANA, ASIGNADA A MADRID 환영합니다 (hwangyong-hamnida)

SOR BERNARDETA CHUMA, ASIGNADA VALLADOLID. ようこそ (yōkoso)



XLI ENCUENTRO DE FAMILIA DOMINICANA



Los días 12,13 y 14 de julio fue el encuentro de la Familia Dominicana en Caleruega, bajo el lema: **“María: contemplación y predicación de la Palabra”**.

“Hágase en mí según tu Palabra”. **María, la mujer del Fiat y del Magnificat**. La Hna. Mariela Martínez, CSD hizo un recorrido por la vida de María desde el Fiat hasta el Magnificat, exponiendo cómo somos agraciados con dos poderes: “el poder de la pausa,” contemplar y “el poder de la Palabra, dar de lo contemplado. **Fiat**, ponernos en manos de otro... todo un proceso desde la oración y el estudio. Del Fiat al Magnificat siempre hay un camino que nos exige cambiar, este cambio implica algo que desaparece, pero lo esencial permanece. **El Magnificat** es la expresión de la felicidad del fiat.

El sábado, comenzamos rezando laudes y la eucaristía con las monjas contemplativas. Continuamos guiados por Fray Javier Garzón quien nos habló de **“Contemplari et contemplata aliis tradere”**. Santo Domingo fue un hombre de oración con una fuerte espiritualidad de la Encarnación; espiritualidad de la Predicación eminentemente apostólica de la verdad, amistad y profecía y espiritualidad del silencio.

Compartimos en grupos y reflexionamos sobre los 9 modos de oración de Santo Domingo y finalizamos la mañana con una oración desde lo más profundo de nuestro ser. Por la tarde nos acompañó Fray Manuel Ángel Martínez con el **“Rosario, una oración contemplativa y un modo de predicación”**. Rezar el rosario es hacer la contemplación del rostro de Cristo. Contemplar el rostro de Cristo es conocerle más a Él. La oración del rosario nos ayuda a descubrir la verdad sobre el hombre, nos ayuda a abrir el camino, el silencio de la escucha, silencio interior... los misterios del rosario nos ponen en comunión con Cristo. Concluimos la jornada con una oración en el pozo.

El domingo tuvimos mesa redonda, panel de experiencias con Fray Miguel Ángel del Río sobre **“religiosidad popular y devoción a María”**. Fray Javier Garzón habló de **“contemplación y pastoral con jóvenes”**. Imma y Elena, Hnas de la Congregación Romana, **“más que silencio”**. Sor M^a del Mar Castro, Dominica contemplativa del convento de Alcalá de Henares, **“contemplar desde el claustro”**.

Finalizamos el encuentro con la Eucaristía que presidió el Provincial de la Provincia de España, Fr. Javier Carballo, OP.

Era la primera vez que asistíamos al encuentro de FD y solo podemos decir que ha sido muy enriquecedor, no solamente las reflexiones de los ponentes sino también la acogida de los frailes de la comunidad, la convivencia con los miembros de la FD, hermanos, hermanas, monjas y laicos dominicos venidos de distintas partes. Nos sentimos una gran familia.

Sor Cristina y Sor Jenny